L'Effet Papillon



Journal d'information d'Europe Ecologie – Les Verts de Colomiers - n° 3 / Octobre – Décembre 2012

Des logements oui... mais pas n'importe comment!



Pas une semaine sans qu'un immeuble sorte de terre à Colomiers! Le moindre espace vert est grignoté, la moindre parcelle est soumise à la voracité des promoteurs avec la bénédiction de la mairie.

Au Parc du Cabirol, un immense complexe sportif destructeur de l'environnement sort de terre, au grand dam des riverains mis devant le fait accompli. Annoncé comme une simple rénovation, il s'agit en réalité de la construction d'un complexe important qui aurait pu être réalisé sur une autre zone à Colomiers. Le château de l'Armurié, vestige du patrimoine historique de la ville, cédé à un promoteur privé, va être transformé en logements de luxe. Le conseil municipal a voté un nouveau PLU autorisant le déclassement d'une partie du bois de l'Armurié.

Au Garoussal, des immeubles se construisent à quelques centaines de mètres du radar de l'aéroport. De toute évidence, l'impact des champs électro-magnétiques pour les futurs habitants est sous-évalué. **Dans le quartier du Seycheron / Portalas**, les habitants se sont mobilisés contre le projet de construction d'un immeuble détruisant le bois du quartier.

Partout les columérins subissent gênes, nuisances, bruits. Le temps est venu de dire stop! Le 24 mai dernier, Europe Ecologie – Les Verts de Colomiers organisait une marche silencieuse pour dénoncer l'augmentation du bétonnage dans les zones naturelles de la ville de Colomiers et l'atteinte au patrimoine historique de la commune. Plus d'une centaine de personnes de toutes sensibilités se sont rassemblées entre le Cabirol et l'Armurié. **Cette mobilisation est une première étape**, d'autres suivront car la municipalité reste sourde à ces cris du cœur de nombreux columérins qui refusent ces atteintes à leur environnement.

Redisons-le. Les réponses au mal-logement doivent se faire dans le cadre d'un dialogue avec les populations concernées en prenant en compte la protection de l'environnement, le vivre-ensemble, les transports et les commerces de proximité. Une loi foncière pour enrayer l'étalement urbain et favoriser les zones « naturelle habitable » est plus que jamais nécessaire.

Une enquête publique vient d'avoir lieu sur l'agrandissement d'une entreprise à En Jacca qui fabrique de l'isolant polystyrène, un matériau polluant qui dégage du pentane dans l'atmosphère. Comme matériaux écologiques et pour les emplois à sauvegarder demain, on peut mieux faire!

EDITO

Des milliers de citoyens ont convergé à Notre Dame des Landes pour protester contre la construction d'un aéroport géant, destructeur de l'environnement et inutile dans un pays qui compte déjà trop d'aéroports. Aussi, le débat sur les gaz de schiste n'est pas encore tranché. Dans le même temps, nous assistons à une véritable politique d'austérité qui va mettre à mal des millions de citoyens et qui ne permettra pas de procéder à la transition énergétique de la France.

Une question s'impose alors : à qui profite tout cela ? Toujours aux mêmes! A ceux qui détiennent le pouvoir de l'argent, des profits honteux et qui soumettent les hommes politiques et les citoyens à leur diktat.

notre élus ville, les municipaux ont quelque peu « reverdi » leurs discours, chantant tue-tête le refrain développement durable. pour masquer l'emprise du béton et des promoteurs, ils cherchent derrière chaque brin d'herbe le moindre signe. Une maison en paille aux Ramassiers et c'est un cri de joie poussé par la mairie. Ouf! Un exemple à nous mettre sous la dent !!!

EUROPE ECOLOGIE – LES VERTS - groupe de COLOMIERS

Nous contacter: Le Tinturier, Chemin St Jean 31770 Colomiers

Mail: europeecologiecolomiers@gmail.com Tel: 06 40 63 73 86

Site internet: http://colomiers.eelv.fr/



Elections législatives de juin 2012

Avec 7,06 % des voix sur la 6ème circonscription de la Haute-Garonne, Alain Refalo et sa suppléante Anne-Marie Faucon réalisent l'un des meilleurs scores pour EELV sur le plan national dans les circonscriptions dites « autonomes » lors du scrutin du 10 juin 2012.



A Colomiers, le score de 10,18 % (1 418 voix) à une élection législative est historique. Il témoigne de l'ancrage et de la dynamique d'Europe Ecologie – Les Verts dans notre ville après l'élection de Patrick Jimena aux élections cantonales de mars 2011.

Encore une pollution au Bassac!



Ce lundi 20 aout, une odeur nauséabonde envahit la vallée de l'Aussonnelle. Le lendemain, le constat est affligeant : des dizaines de poissons morts gisent à la confluence du Bassac et de la rivière Aussonnelle, non loin du Pont Saint-Jean. Les riverains sont excédés et les promeneurs tout autant.

L'eau du Bassac est utilisée pour abreuver les chevaux du Poney Club de Colomiers et du centre équestre de Blagnac. Plusieurs dizaines de chevaux ont bu cette eau pendant plus de deux jours ! Patrick Jimena, conseiller général, a immédiatement contacté les pompiers qui se sont déplacés pour constater les dégâts et effectuer un prélèvement d'eau à des fins d'analyses. A leur arrivée, leur propos est très clair : « Ce n'est pas la première fois que nous intervenons ». Patrick Jimena a également contacté le directeur du Cabinet de la Ville de Colomiers pour faire intervenir l'équipe d'astreinte du Grand Toulouse sur la station de pompe de relevage à l'origine du problème. »

Ces pompes de relevage des eaux usées qui proviennent du secteur d'En Jacca sont devenues obsolètes et vétustes. Elles ne peuvent plus suivre la croissance de la population qui augmente le volume des eaux à traiter. Les incidents techniques se multiplient et provoquent à chaque fois des catastrophes pour tout ce qui vit aux alentours et dans le cours d'eau, et ce, sans aucune information aux riverains!

Le Grand Toulouse doit faire du traitement de ce problème une priorité dans les prochaines semaines ! La solution ? Moderniser cette station ou mieux encore se connecter au collecteur récemment construit dans le bas de la vallée de l'Aussonnelle.

Foire commerciale ou braderie?

Nombreux sont les Columérins qui se sont émus de la suppression de la « braderie d'Automne » organisée par les maisons citoyennes. De nombreuses familles y viennent renouveler leur garde-robe à petits prix ou vident leurs placards des vêtements dont ils n'ont plus l'usage. Outre l'aspect économique, primordial pour les budgets des ménages en cette période de rentrée, ces journées sont l'occasion de donner une seconde vie à nos vêtements en bon état. Cela permet aussi d'éviter le gaspillage et d'économiser ressources naturelles et énergie. C'est participer à une économie solidaire profitable à tous.

C'est pourquoi il est regrettable que la braderie d'automne ait été supprimée au profit de la « grande braderie commerciale » qui, certes, a créé de l'animation et amené des chalands chez nos commerçants, mais aussi incité à des achats compulsifs qui pèsent sur les budgets des familles. Comment cette décision a-t-elle été prise ? Les maisons citoyennes ont-elles eu la possibilité de recueillir l'avis de leurs usagers ? Quels ont été les bénéfices de ces journées commerciales ? Autant de questions que nous souhaitons soumettre à la réflexion des citoyens.

Insolite...

Les bons mots du Parti socialiste. Les responsables socialistes columérins ne font pas dans la dentelle quand ils s'expriment sur leurs homologues écologistes de la ville. Dans un communiqué publié début juin en réaction à la manifestation contre le bétonnage de la ville qu'EELV Colomiers avait organisée, ils accusent les responsables d'Europe Ecologie d'être « devenus des snipers, qui tirent à balle réelle (sic!), stratégies adoptées pour servir des individus et qui ne portent aucune véritable vision politique et d'intérêt général. » Tout ce qui est excessif est insignifiant.

Commémoration. Le Parti Communiste de Colomiers, dans un communiqué publié fin août, a émis une vive protestation auprès de la municipalité après la dernière commémoration de la libération de la ville, le 22 août dernier. Il dénonce « l'ostracisme » à l'égard du Conseiller général écologiste Patrick Jimena, systématiquement exclu du protocole de ces cérémonies. A la dernière cérémonie, le 11 novembre, le conseiller général a déposé une gerbe aux monuments aux morts en s'imposant devant l'absence d'invitation de la Mairie.

On nous cache tout...

Rentrée scolaire. Si l'on en croit Le Columérin, la rentrée s'est très bien passée à Colomiers dans les écoles maternelles et élémentaires. 6 ouvertures de classe, certes, mais chacun sait que c'est en deçà des besoins. 29 élèves en moyenne en maternelle et 25,7 en élémentaires, ce qui signifie des classes à plus de 30 en maternelle, et à 27, 28, voire 29 en élémentaire. La réalité, c'est que les conditions matérielles se dégradent dans les écoles de la ville. Les classes « préfa » sont en augmentation et partout les écoles sont bondées. L'espace de récréation se réduit, et la ville « amie des enfants » a bien du mal à respecter les droits des enfants à une scolarité décente et apaisée. Cela ne va pas s'arranger à la rentrée 2013. L'ouverture de l'école des Ramassiers est en effet repoussée à la rentrée 2014...

Invitation. Nous invitons les Columérins à aller constater de visu ce que la municipalité offre comme espace sauvage au bois de l'Armurié : des troncs étêtés, des chemins peu praticables, une vue imprenable sur des chantiers mal tenus, des débris métalliques et des déchets plastiques en tous genres... le tout desservi par le "corridor écologique" bétonné de l'Armurié, voie sans issue.

Retrouvez toute l'actualité d'EELV Colomiers sur http://colomiers.eelv.fr/